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卫星在太空中经常会遇到计算机芯

片被粒子击穿罢工的难题，那么被打穿

的卫星能不能像人的皮肤一样自行痊

愈？吴洪鑫透露，我国已开始着手进行

这方面研究，以期让卫星具备自修复能

力。“比如打坏一个晶体管，它就自己再

长出一个晶体管。”

吴宏鑫介绍说，今后的卫星发展是卫

星带智能自适应系统，既可以受控于地面

站，也可以自主控制。

未来航天器将有再生能力

“移动互联网的
未来不可估量”
麻省理工两高材生合肥谈创业

记者 李皖婷

他们曾服务于动视暴雪、花旗集团、美国微软和梅赛德斯-奔驰，如今却怀揣着麻省

理工的美国梦来到合肥，想要开创属于自己的一片新天地。15日晚上，毕业于美国麻省

理工学院的Eric和Helene两位高材生来到中科大，和大家分享了自己的创业经历。

创业，什么时候都不晚
Eric来自加拿大，来合肥创业之前，他

曾服务于动视暴雪、花旗集团、美国微软和

梅赛德斯-奔驰等国内外知名公司。

按照常人的思维，从麻省理工学院毕

业，Eric本应该当个金领，出入于高档写字

楼。可他不但没有安分地做一份工作，反

而在离开几家知名公司后，来到大陆开始

了他的创业之旅。

对于不少同学提出的“离开学校后我

到底该选择去公司上班还是创业”的问题，

Eric表示二者其实并无太大差别，如果想自

己做些事，刚开始工作的几年完全可以利

用空闲时间去做，这样既可以积累工作经

验，也可以看看自己到底在感兴趣的领域

里能走多远。

“想安稳，那就上班；想刺激，那就创业

嘛！”见 Eric 说得兴起，一旁的法国美女

Helene 忍不住插了句话。和 Eric 一样，

Helene也毕业于麻省理工学院。金发碧眼

的她工作起来可有股“巾帼不让须眉”的架

势；而她对现场女生们的忠告，也是“别把

自己当女人，要像个男人那样去工作”。

合肥有我需要的团队
Eric为什么要选择在合肥创业呢？

“也许合肥的移动互联网氛围没有北

京、上海这些大城市那么浓厚，但我需要的

不只是外在的环境，最重要的是要有一个

好的团队和几个志趣相投的工作伙伴。”

Helene 也同意 Eric 的观点，她表示团

队是人力资源的核心，技术与市场两方面

的人才同样重要。“对于高科技创业企业，

最重要的是什么？第一是人才，第二是人

才，第三还是人才”

手机将变得无所不能
既然从事移动互联网行业，那 Eric 对

这个行业的未来发展趋势又是怎样判断

的呢？

“在安徽易众网络科技有限公司，我

庆幸自己能找到我想要的。不过原谅我

暂时还不能透露公司研发的产品具体有

哪些，但我相信，推出之后一定会很受欢

迎的。”Eric笑称，虽然自己不敢说移动互

联网技术将来会变得如同科幻电影里那

样无所不能，但他坚信移动互联网未来的

发展不可估量。

移动互联梦想与现实，手机将变得无

所不能。这是比尔·盖茨对未来的预测。

据介绍，移动互联网目前已成为创业投资

最为活跃的领域，融资规模首次超过了它

的“大哥”互联网。

未来航天器将有再生能力
中科院院士科大畅谈航天器智能自控技术

记者 李皖婷

“美国要打你的卫星，你不能支着让打吧？你要跑！——这就离不开发展航天器智能

自主控制技术。”昨天下午，我国控制领域、航天领域著名专家、中科院院士吴宏鑫在中科大

做的《航天器控制现状与未来》尤为吸引人。他告诉大家，未来的航天器将拥有再生能力。

什么是航天器智能自主控制？吴宏

鑫说，首要的是自学习和自适应能力，“就

好比一个人，知道冬天穿棉袄，夏天穿短

袖。”还得在自身工作过程中通过学习掌

握做法。

“现在卫星的最大问题是不能预测故

障，不能处理事先没想到的故障。这就需

要航天器具备能临场判断突发故障并进行

重构的特征，从而排除故障。”此外，还要求

航天器具有现场组织、规划、分析推理和决

策能力以及对大量数据进行定性和定量、

模糊与精确处理的能力。

吴宏鑫说，现在的卫星只会被动挨打，

不会自己跑，除了精度、稳定度外，卫星控

制技术高低的差别就在于卫星躲避攻击的

能力，也就是变轨躲避。“现在我国的卫星

不能自己变轨，在地面站控制下变轨很慢；

而美国的卫星变轨的速度快得多。”

航天器自己会学习


